

## COMUNICADO DEL AYUNTAMIENTO DE ALGEMESÍ EN RELACIÓN AL ACOPIO DE MATERIALES EN UN ESPACIO MUNICIPAL

Algemesí, 10 de noviembre de 2025

El Ayuntamiento de Algemesí, como el resto de municipios afectados por la riada, recibió una ingente cantidad de donaciones que durante las semanas posteriores a la tragedia se gestionaron de forma inmediata, con entregas diarias en los centros logísticos municipales habilitados por el Ayuntamiento, a través de las entregas en vías públicas realizadas con camiones municipales dos veces al día y a domicilio efectuadas por los propios Servicios Municipales y Servicios Sociales. Miles de unidades de grandes y pequeños electrodomésticos, ropa, mantas, ajuar, alimentos perecederos, alimentos no perecederos, agua, colchones, higiene personal, puericultura, etc. fueron entregados en su totalidad.

De entre todas las donaciones recibidas, una tipología de material fue más compleja de distribuir al completo, dado el gran volumen recibido sin posibilidad de declinación, ya que el material muchas veces llegaba paletizado sin conocer qué contenía: pañales para adultos, gel hidroalcohólico y mascarillas; estas dos últimas, provenientes en muchos casos de acopios post pandemia. A ello, hay que sumar que meses después a la tragedia, se detectaron casos de vecinos particulares que habían actuado como puntos de donación ajenos a esta Administración y, tras las dificultades para darle salida, recurrían al Ayuntamiento para que les ayudase. Tal vez equivocadamente, o no, el consistorio, con la finalidad de ayudar a aquellos que habían dedicado sus propiedades y su tiempo a ayudar a los demás, asumió las labores de traslado de dichos materiales a dependencias municipales.

A pesar de ello, el Ayuntamiento de Algemesí ha continuado realizando entregas mensuales de pañales para adultos en centros de mayores y residenciales, no solo del municipio, sino también del resto de la comarca. No obstante, en muchos casos, los receptores declinan recibir más entregas por disponer excesivo acopio de los mismos.

El material trasladado a un solar municipal hace unos días como punto intermedio (pañales para adultos, mascarillas y gel hidroalcohólico), se motiva en que la instalación municipal donde se almacenaban estos restos de acopios será de forma

1/3



inminente objeto de reforma inaplazable para seguir con el proceso de reconstrucción, y habilitar así los servicios y espacios municipales necesarios para prestar los adecuados servicios públicos.

Prueba de ello es que el Ayuntamiento de Algemesí no ha querido deshacerse de los materiales como sí hizo la anterior Corporación con la ropa en buen estado recibida en el Casino Lliberal durante la guerra de Ucrania. Simplemente, sin ninguna ocultación, se han trasladado a un punto intermedio donde se siguen realizando recogidas por ONG's y entidades sociales interesadas. No obstante, sigue siendo muy difícil dar salida a materiales como mascarillas y gel hidroalcohólico, puesto que no es un producto que despierte necesidad en la ciudadanía y que, en centros hospitalarios no tiene posibilidad de uso dado que, en el momento en el que la entrega no es directa, se rompe la cadena de trazabilidad en la higiene y de los mismos.

De hecho, en las semanas posteriores a la tragedia, era habitual el intercambio de productos entre municipios afectados por la DANA según las necesidades y los materiales disponibles en cada momento. Por poner un ejemplo, intercambios de productos de higiene por alimentos no perecederos. Esto era una práctica habitual con el objetivo de ayudar al máximo número de personas afectadas, ya que según el momento, un municipio podía disponer de más acopio de un determinado material que otro. No obstante, esto no fue posible con esta tipología de productos (mascarillas, gel y pañales para adultos), dado el gran excedente con el que contaban las localidades afectadas.

El gobierno local del Ayuntamiento de Algemesí lamenta profundamente que dicha situación se haya utilizado por determinadas personas y, concretamente, por el Partido Socialista de Algemesí (quien fue incapaz de gestionar una milésima parte de las donaciones recibidas en aquél momento de guerra), con el único objetivo de hacer daño ante una situación que debe tratarse con normalidad y es que, a fecha de hoy, es complicado entregar esta tipología de materiales. Lo único que se ha conseguido con la difusión de las imágenes sin otra explicación que esta, e indicando falsamente el acopio de alimentos y de productos de primera necesidad, es un efecto llamada a dicho espacio y que se generen casos de vandalismo.



Motivo por el cual, en alguno de los vídeos, se ha podido observar como determinado material se encuentra revuelto y esparcido por el suelo, ya que inicialmente estaba todo debidamente organizado.

Como siempre, el Ayuntamiento de Algemesí agradece enormemente las donaciones recibidas, teniendo todos los donantes la certeza de que se han gestionado con la máxima responsabilidad, diligencia y transparencia, contando además con la colaboración de entidades del tercer sector.